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养老缺口大，人大代表建议完善社区养老服务功能

把把老老年年公公寓寓纳纳入入社社区区建建设设规规划划

大力发展社会养老、社区服务、医疗健康和教育培训等生活性服务，满足群众多样
化的需求。

今年，王玲、刘春德、路英智等10名市人大代表提交了进一步加强淄博市社会老龄化养老
服务的议案。10名人大代表建议，要完善社区养老服务功能，加快老年康复中心建设和农村社
会化养老服务建设。

王玲等代表在议案中提到，
截至2009年底，全市60岁以上老
年人已达68 . 4万人，占全市总人
口的16 . 2%，比全国12 . 6%、全省
14 . 59%的比例分别高出3 . 6个和
1 . 6个百分点。据预测，今后淄博
市老年人口将以年均3 . 7%的速
度增长，到2020年将达到100多
万人，占总人口的近四分之一。

尽管淄博市已经建立养老
机构180多家，拥有床位18000多

张，但相对于68 . 4万60岁以上老
人的社会养老需求，实际拥有量
还达不到需求量的3%，严重不
足，且在建设速度方面，远远跟
不上老龄化人口的增长速度。

王玲等代表还提出，目前，淄
博市针对高龄、病残老年人的康
复护理专业服务机构严重缺乏，
没有设立专门的老年病医疗康
复机构。高龄、病残老年人看病
难、护理照顾难的问题很突出。

王玲等代表提供了设想的
方案。“目前，全市只有第八医院
有老年康复中心，各区县均没有
在建的专门康复医院。建议在市
已经建立较规范的老年康复中
心的前提下，各区县按照各自实
际，相应建立配套齐全、功能完
善、管理规范的老年康复中心，
以满足全市高龄、病残老年人的
康复护理专业服务需要。”王玲
等代表建议说。对容纳100人以
上的比较规范的敬老院，建议政
府出资或派驻建立医疗康复中

心或医疗保健站，对患病老人康
复和医疗提供保障。

此外，王玲、刘春德等代表
还提出完善社区养老服务功能
的建议。在大型居民小区的规范
建设时，建议政府把社区老年公
寓作为重要项目纳入社区建设
规划，建立一批功能完善、设施
齐全的社区老年公寓。还应健全
社区老年服务网络，如社区医疗
保健站、托老所、养老院、照料中
心等，满足不同层次老年人的各
种需求。

王丽君、王勇等11名市人
大代表提交关于失独家庭养老
的议案。议案中提到，至2013年
12月，淄川区失独家庭人数为
357人，其中60岁以上人数已占
到25%；而在2009年5月，失独老
人仅为137人，年均递增16%。如
何养老成为失独老人最关注且
迫切需要解决的问题。

2008年开始，国家对计生
特殊家庭实行特别扶助制度，
对女方年满49周岁的独生子女
死亡的夫妻，每人每月发放135

元特别扶助金。从2014年起，将
特别扶助金标准提高到：城镇
每人每月340元，农村每人每月
170元，并建立动态增长机制。
但是真正从根本上解决失独
家庭的养老问题，还需要政策
推动，建立完善的失独家庭养
老保障机制。

王丽君等11名代表建议，
政府专门立项，建立吃、住、医
疗保障于一体的失独家庭养
老机构，根据本人意愿对失独
父母实行集中养老。对愿意居
家养老的失独父母，大幅度提
高特别扶助金，以满足他们的
正常生活、医疗需求。

完善失独家庭
养老保障机制

据了解，近年来，农村人口
的老龄化，使得农村老人的赡
养问题更加突出。路英智等代
表倡导村民互助、村企互帮，鼓
励社会力量新办农村养老服务
业，特别应该加快乡镇、农村敬
老院建设，并逐步把有条件的
乡村敬老院建成综合性、多功
能、面向农村老人的社会福利
服务中心。

“政府出台相关文件，建立
和完善社会救济、老年人最低生
活保障和‘三无、五保’老人的供
养等制度。对于低收入家庭，可
通过减缓保险费的方式，将他们
纳入社会养老范围，将65或70岁
以上贫困老人，全部纳入低保范
畴，享受低保待遇，使农村社会
养老保险起到真正的保障作
用。”王玲代表说。

把乡村敬老院升级为福利服务中心
建设老年康复中心，满足老人护理需求

养老床位不足需求量的3%
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老人在养老院内自娱自乐。 本报记者 姜文洁 摄

政协委员张照利3年提交50余件提案

带带着着百百姓姓声声音音上上会会

首次上会16个提案

全与民生相关

“我记得第一年参加两
会的时候，我带来了16个提
案，每个提案都是与百姓的
生活息息相关的。很多提案
都被采纳和落实，让我看到
了自身的价值。第二年，我
还是带了16个提案到会场，
因为我知道我的工作很重
要，作为中间桥梁，我希望
把更多百姓的声音带到会
上。”张照利说。

张照利告诉记者，今年
他带来了20个提案。“这些
提案涉及的内容也是百姓
想说但没有地方说的难题，
我将它们带上会，让来自各
个领域的委员们各抒己见，
争取促进问题的解决。”

张照利今年带来的这20

个提案中，大部分涉及民生
问题，从整顿商业化活动到
破坏、侵占绿化带的提案、
加强电梯管理等提案中，可
以看出，张照利在努力践行
一名政协委员的职责，将基
础群众的声音带上两会。

市政协委员、市人民政府防汛抗旱总指挥部办公室主任张照利，三年提交了50
余件提案，内容涉及到社会的方方面面，都是百姓关心的民生问题。他说，想将更多
的百姓声音带到两会，真正为百姓服务，为百姓解决更多实质性难题。

本报记者 王欣

张照利向记者介绍他的提案。 本报记者 姜文洁 摄

张照利告诉记者，每个
被提出的提案，并不是凭空
想象出来的，在每个提案
思路形成之前，都要经过
实地深入调研，搜集各方
面资料以及了解了背景，
才能将其整理为提案。

张照利说，他提交的提
案，内容涉及医疗卫生、社会
治安、养老建设等各个方面
都有，从一个小方面入手，反

映出社会呈现的普遍问题。
“比如，今年我有一个提

案是关于坚决杜绝城市道路
飙车现象的提案，也许飙车
这一现象在城市中已经见怪
不怪了，但却严重威胁了广
大市民的生命安全，也给城
市交通道路带来了不文明的
恶劣影响，这就是一个社会
安全问题，也是很多市民希
望解决的问题。”张照利说。

关注群众普遍希望解决的问题

本报记者 罗旭君
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